

Constituer des Fraternités missionnaires

« Le monde est déchiré par les guerres et par la violence, ou blessé par un individualisme diffus qui divise les êtres humains et les place l'un contre l'autre dans la poursuite de leur propre bien-être. En plusieurs pays ressurgissent des conflits et de vieilles divisions que l'on croyait en partie dépassées. Je désire demander spécialement aux chrétiens de toutes les communautés du monde un témoignage de communion fraternelle qui devienne attrayant et lumineux. »

Pape François, Exhortation apostolique *La joie de l'Évangile* (n°99).

ENJEU DE L'ORIENTATION :

- Vivre la communion fraternelle pour annoncer l'Évangile !
- Rappeler que la fraternité, point central de la vie chrétienne, concerne tous les aspects de la vie du monde et de la mission de l'Église.
- Manifester cette fraternité dans des petites communautés chrétiennes au plus près de la vie des personnes, véritables lieux d'édification personnelle et d'encouragement dans la prière personnelle, l'annonce de l'Évangile, la compassion.

CONTENU DE L'ORIENTATION :

→ En relation avec la paroisse de l'Ensemble pastoral où elles sont implantées, ces fraternités missionnaires ont pour vocation d'incarner une présence chrétienne et de témoigner de l'Évangile à l'échelon d'un quartier ou d'une commune. Il peut y avoir plusieurs fraternités sur un même quartier ou village ; ces fraternités missionnaires auront avantage à réunir tous les états de vie.

→ Leur témoignage se traduit :

- Par une vie fraternelle, conviviale, où chacun se reconnaît enfant d'un même Père.
- Des temps de prière et de lecture de la Parole de Dieu.
- Une attention aux personnes du quartier ou de la commune en situation de difficulté.

MISE EN ŒUVRE :

Je demande que les EMEP et les communautés de proximité, partout où c'est possible, favorisent la constitution de fraternités missionnaires qui répondent à la fois à la nécessité d'incarner une présence chrétienne au plus près des réalités humaines et sociales de chacun, et à l'attente de celles et ceux qui souhaitent vivre cette forme de vie fraternelle.

Pour rappel, ces fraternités n'entrent pas en concurrence avec de nombreux groupes fraternels qui ont leur spiritualité propre (Mouvements d'Action Catholique, Équipes du Rosaire, Équipes Notre-Dame, etc...)

Je demande que les Fraternités missionnaires soient reliées au Pôle pastoral diocésain Service du frère.

Je demande à ce Pôle pastoral diocésain de rédiger une charte pour harmoniser la création des Fraternités missionnaires.

NS